

SAINT-JUNIEN. Spectacle. La médiathèque de Saint-Junien propose *La petite histoire*. Le 5 juin, le 3 juillet et le 4 septembre, 30 minutes de lecture auront lieu, glanées au gré des envies des bibliothécaires.

Les horaires sont les mêmes pour les trois dates, à 15 heures. L'entrée est libre, et accessible aux personnes à mobilité réduite. ■

NATURE, POÉSIE ET PLANTATION D'UN FIGUIER



SEMAINE DU DÉVELOPPEMENT DURABLE. Nature et poésie. Vendredi en fin de journée, une promenade a réuni une vingtaine de participants sur le site naturel de Précoin, dont Yoann Balestrat, conseiller municipal délégué à l'économie d'énergie et à l'excellence environnementale, a fait une succincte présentation « afin qu'on se l'approprié sans être intrusif, pour le découvrir, le connaître, et le protéger ». Christiane, Anne-Sophie, Jacqueline et Jasmine, des « Amis des mots » ont lu des textes et des poèmes ou des extraits d'œuvres connues, en lien avec le thème de la nature. La balade d'une heure a été suivie de la plantation d'un figuier dans le verger conservatoire. ■

Saint-Junien → L'actu

ENVIRONNEMENT ■ Samedi, un atelier de fabrication de produits ménagers et d'hygiène était organisé

C'est ludico-rigolo-écologique-économique !

« Les p'tits débrouillards de Nouvelle-Aquitaine nord » ont appris à faire eux-mêmes un produit d'entretien multisurfaces et un déodorant.

Anne-Marie Muia

anne-marie.muia@centrefrance.com

C'est moi qui l'ai fait ! Si le concept du « do-it-yourself » est bien connu dans la cuisine ou les loisirs créatifs, samedi, place Deffuas, il s'est décliné à des domaines plus inattendus : l'entretien et l'hygiène.

Huile de coco et cire d'abeille pour un déodorant

Cette initiative était organisée par la mairie de la cité gantière dans le cadre de la Semaine du développement durable, en partenariat depuis trois ans avec l'association « Les p'tits débrouillards de Nouvelle-Aquitaine nord ». L'atelier a débuté par le décodage des étiquettes, la reconnaissance des pictogrammes, et par des expériences pour comprendre des principes actifs, en allant parfois à l'encontre de certaines idées reçues (« quand ça ne mousse pas, ça ne lave pas bien »).

Par la suite, les participants,



ATELIER. Estelle et Gwennael ont été très pédagogiques avec les adultes comme les enfants.

enfants comme adultes, ont pu faire une « popote » avec de la cire d'abeille, de l'huile de coco, du bicarbonate et... de la fécule de pommes de terre pour réaliser un déodorant pour homme ou pour femme. Donc sans composé d'aluminium et sans additif à base de plastique.

Puis, ils se sont appliqués à la

confection d'un produit lavant multisurfaces à partir de bicarbonate de soude, de vinaigre blanc et d'huiles essentielles antiseptiques. « Notre but est de pouvoir mener avec eux une réflexion sur les modes de consommation. Est-on vraiment obligé de passer par les industries chimiques pour avoir des

produits d'hygiène et d'entretien, d'autant qu'un grand nombre de ceux-ci ont la même base ? Nous nous positionnons ainsi dans une démarche écologique, économique et bonne pour la santé, explique Gwennael, l'une des animatrices avec Estelle. Les p'tits débrouillards de la Nouvelle-Aquitaine propo-

sent des actions d'éducation populaire et ludique. Nous intervenons dans des établissements scolaires et dans des centres de loisirs auprès des enfants, ou lors d'événements pour pouvoir toucher le public le plus large possible ».

Chacun est, en plus, reparti avec un livret pour pouvoir (re) faire à la maison des recettes pour avoir un intérieur propre et responsable. ■

PROGRAMME

LUNDI 3 JUIN, 16 HEURES

NOUVEAU : CRÉATION. Campagne d'affichage place de la mairie. Les élèves d'une classe de seconde de Paul-Eluard présenteront dix affiches qu'ils ont réalisées sur les enjeux de l'environnement. Elles seront visibles sur les panneaux publicitaires de la ville.

DE 18 H 30, 20 HEURES

DÉPANNAGE DURABLE. Café réparation à La Paillotte. Chacun peut venir avec du petit électroménager en panne, du petit outillage qui ne fonctionne plus. On répare soi-même avec les conseils des experts de la Ressource Rit et L'Outil en main.

MARDI 4 JUIN, 20 H 30

CINÉ-DÉBAT AU CINÉ-BOURSE. Le Gué-Giraud. Diffusion d'un film de 40 minutes réalisé sur le chantier de démolition du barrage du Gué-Giraud et le réaménagement du site.

MERCREDI 5 JUIN, 14 HEURES

BALADE CITOYENNE. Découvrir et nettoyer la nature au Châtelard, avec ADN, les enfants de l'accueil de loisirs sans hébergement et le grand public.

La nature était à leur porte grâce au bus du SABV

ENVIRONNEMENT, MODE D'EMPLOI. Samedi matin, place Deffuas, le bus du Syndicat d'aménagement du bassin de la Vienne (SABV), « Au fil de l'eau » a été un excellent outil pédagogique auprès des enfants comme des adultes. Sandra, animatrice nature des « P'tites mains pour demain » a accompagné les visiteurs et a répondu à leurs questions. Profitant de la fréquentation du marché, petits et grands ont testé les animations ludico-pédagogiques au travers de divers jeux pour reconnaître les animaux, leurs empreintes et leurs « crottes », ou encore sur la chaîne alimentaire de la loutre, sur le passage du têtard à la grenouille, et la mise en exergue d'animaux endo et exogènes. Une animation était spécialement dédiée au cycle de l'eau, de la nappe phréatique à la mer avec son cheminement dans la nature ou encore l'impact de l'action humaine. À l'intérieur du véhicule, le public a pu trouver des renseignements via des outils numériques, et participer à des quiz sur les gestes du quotidien, sur la Vienne... ou encore être surpris par des petites « bêtes » que l'on trouve dans les rivières du territoire. Sans oublier la découverte des activités du SABV et des informations sur la protection de l'environnement. Cette opération a été un succès, le public connaissant dorénavant l'identité et la vocation du bus et étant plus sensible aux thèmes de la prévention et l'écologie.

